
1月 8日上午，区政协委员参观新落成的城市形象馆和民防教育馆。 吴伟 摄

人大代表郑美华十分
关注我区文化旅游方面的
话题遥 在今年区第十七届
人民代表大会第三次会议
上袁 她专门提交了关于做
好历史文化与旅游发展的
建议遥

近年来袁 金坛旅游业迅
速发展袁东方盐湖城尧宝盛园
等一批旅游景点吸引了不少
游客袁 但是随着各地人造景
点的纷纷建成袁 这些景点的
缺点也逐步显现袁 没有历史
文化和人文底蕴的景点终究
是昙花一现袁 没有长久的吸

引力遥 历史文化是一个地区
的发展脉络和人文根系袁体
现了一个地区发展的地域特
质和历史风貌袁 也是地方思
想文化和意识形态发源的总
体表征遥 在金坛的历史文化
中不乏亮点和特色袁 从数学
泰斗华罗庚到文学大师段玉
裁袁 从历史久远的洮湖月夜
到风景秀丽的茅山旖旎袁从
颇具特色的诸葛八卦到神话
色彩的董永故里等遥

郑美华建议把历史文
化与开发旅游项目相结合袁
开发诸葛村尧董永故里等旅

游项目袁把戴王府尧华罗庚
纪念馆尧段玉裁纪念馆作为
重点文化旅游项目建设遥由
区层面推进 野山水文化园冶
建设袁组织文化研究小组进
行专题挖掘整理金坛的文
物尧故事尧事迹尧传说等遥 建
一座文化展示厅袁并研究相
关纪念品和食谱等系统产
品遥最终依托文化历史资源
发展旅游袁细心挖掘尧科学
规划尧精心布局尧放开视野尧
讲好故事袁 力争保护原貌尧
展示原貌尧留住乡愁遥

李蕾 文/摄

发掘历史文化资源 开发重点旅游项目
———访人大代表郑美华
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细节袁彰现在人大代表举
手投足间遥 1月 8日一早袁人
大代表到小组报到后袁 有的
先看整个会议议程袁 有的拿
出政府工作报告先学袁 有的
拿出人大常委会工作报告先
看袁 有的分析十七届人大二
次会议以来的人大代表建
议尧批评和意见办理情况袁有
的拿出纸和笔起草打好腹稿
的人大代表建议和意见遥 坐
定后袁 相互问候和谈得最多
的袁就是野2018年招商引资如
何 冶野2019 年有什么招商举
措冶 等与经济社会发展相关
的话题遥

细节袁 表现在代表委员
聆听报告间遥 在人代会开幕
式上袁 人大代表尧 政协委员
认真聆听区长沈东所作政府
工作报告袁 感受金坛发展最
强音 遥 每一个字 袁 每一句
话袁 每一个数据袁 都显得那么铿锵有声袁
并铭刻在他们心坎上袁 尤其听到我区主
要经济指标增幅袁 连续五年位居常州 6
辖市区尧 苏南 43 个县 渊市尧 区冤 前列
时袁 人人为之振奋遥

细节袁 体现在代表委员分组讨论间遥
人大代表尧政协委员袁为发展建言袁为民生
献策遥 大家讨论最多的袁就是结合金坛四
大板块和两个加快袁围绕野六个高质量冶尧
野一新两高冶尧野两区三线冶尧野一网通办冶尧
野网格化社会治理冶尧野VOCS冶尧 残疾人两
项补贴和同源尧同网尧同质尧同服务袁下一
步将如何采取有效举措等袁他们为金坛当
前快速发展点赞的心情尧激情与自豪溢于
言表遥野要围绕高质量发展袁加快中德产业
园建设冶尧野要继续推进城市静态交通管
理冶尧野要继续开展老小区综合整治冶尧野要
贯通滨湖新城水系袁彰显水乡特色冶等袁代
表建议细节之处见民声遥

细节袁对于我们记者而言袁就是不放
过任何细微之处遥 全媒体传播时代袁对记
者提出更高要求袁无论是摄像机尧照相机袁
还是新媒体直播袁时刻捕捉闪光点袁不放
过代表和委员一丝微笑袁不放过一个举手
投足袁不放过一个感慨心声遥 对于时报记
者而言袁我们在用笔记录的同时袁还要进
一步思考袁如何走进人大代表尧政协委员
心中袁 如何挖掘他们尽责履职尧 参政议
政袁 如何通过更好的表达方式袁 传递金
坛发展最强音袁 向全区人民递交一道色
香味俱全的 野新闻大餐冶遥

细微之处见真章袁 两会聆听最强音遥
我们与人大代表尧 政协委员一道袁 脚踏
野四大板块冶袁 践行两个加快袁 倾听时代
发展声音袁感受金坛跨越脉搏袁从心底发
出野金坛袁发展袁再发展曰金坛袁跨越袁再跨
越冶的强烈心愿遥 蒋建君
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从镇食品站站长到村
书记袁 再到区人大代表袁
周国忠一直致力于村级事
业发展和村民生活改善袁
尽心尽责履行村党总支书
记和人大代表的职责遥

自 2008年袁 周国忠担
任薛埠镇东窑村村书记以
来袁 多次走访老党员尧 老
干部尧 村民代表袁 迅速为
村 野把脉冶袁 经过会诊后确
定发展路线遥 在他带领下袁
东窑村紧紧围绕 野乡村振
兴冶 主题袁 精准发力袁 集
体固定收入由 2008 年的
20 余万元增长为目前的
130 余万元袁 在集体经济

实力不断壮大的同时袁 村
民收入和经济社会事业都
有了较大提高遥

作为一名人大代表袁
周国忠有一种由衷的使命
感袁 他代表基层发声袁 联
系自己的工作实际袁 关注
农村经济社会发展袁 提出
了很多针对性的建议 遥
野2015 年和 2016 年袁 连续
的暴雨给村民生产生活造
成了极大损失袁 去年我向
区人大提出 耶东窑村河口
河加高加固爷 的建议袁 得
到了水利部门的回复袁 分
期进行工程实施袁 下一步
将全面提升圩堤安全和涵

闸涵洞尧 排涝站的新建遥冶
今年周国忠向区人大

提出了野关于建立村庄环境
长效管理机制冶的建议遥 野目
前袁农村的多项基础设施都
逐步实施到位袁但因多种原
因袁许多村或多或少存在建
成后无人管理尧 运转不正
常尧维护不到位等状况遥 冶针
对当前村庄环境存在的问
题袁周国忠建议在区级层面
对各镇渊街道冤尧村形成统一
的管理模式和要求袁并从制
度要健全尧 考核要到位尧队
伍要保证尧资金要落实四个
方面提出了建议遥

余月霞 文/摄

关注村庄环境管理 提升农村人居环境
———访人大代表周国忠

政协委员王道俊表示袁
参政议政既是一种荣誉袁也
是一种责任袁尽管时间不长袁
通过具体工作和社会实践袁
他充分认识到作为政协委
员要加强自身学习袁努力提
升自己参政议政能力的重
要性遥王道俊说袁政协委员就
是要为全区经济社会发展
积极建言献策遥履职以来袁他
时刻关注群众关心的热点
话题遥平日里一有空闲袁他就

深入调研百姓生活袁倾听他
们的呼声遥 作为金坛本土农
业企业的负责人袁王道俊还
特别关注和农业有关的话
题遥 他表示袁农业是民之根
本袁如何发展高效农业袁如何
带动更多的农民增收致富袁
将成为他履职期内关注的
重点遥王道俊说袁作为一个农
业企业袁我们最关注的还是
农民的事情遥 因为我们是茶
叶企业袁肯定关注到茶农的

收入袁2019年我们在带动茶
农致富方面袁 争取起到模范
带头作用袁 积极为茶农解决
问题遥

2019年袁面对新的形势
和任务袁以及人民群众对政
协工作的新期待袁王道俊表
示袁他将努力提升自己的业
务水平袁充分发挥政协委员
的模范代表作用袁积极建言
议政袁争取拿出高质量高水
平的提案遥 邵桢 文/摄

关注农民如何增收致富
———访政协委员王道俊

渊上接第二版冤 在指前尧 朱林镇代
表团袁 狄志强希望顺应新时代袁
适应新变化袁 立足当前尧 着眼长
远袁 因势而谋尧 顺势而为袁 坚持
新发展理念袁 在保持高质量发展
的基础上实现高速度增长遥

在东城街道尧 西城街道尧 尧
塘街道代表团袁 狄志强希望突出
经济开发区龙头地位袁 着力将开
发区打造成全区高质量发展引领
区遥 要加快中德 渊金坛冤 创新产
业园建设袁 吸引 野专精特新冶 高
质量外资项目落户遥 要进一步提
升华科园建设品质袁 使其成为创
新驱动的示范区尧 高新企业的集
聚地遥 随着城市东扩南移和房屋
动迁袁 要进一步加强社区管理袁
提升百姓的获得感尧 满足感和幸
福感遥

狄志强指出袁 开好区十七届人
大三次会议袁 对理清 2019年发展
思路和目标任务袁 进一步动员和激
励全区广大干部群众凝心聚力尧 开
拓进取袁 进一步解放思想袁 以 野再
吃两年苦袁 辉煌十三五冶 的拼劲尧
闯劲和韧劲袁 把区委十三届六次全
会尧 野两会冶 精神落实到各项工作
中袁 着力提升金坛实体经济竞争
力尧 城市发展带动力尧 区域对外影
响力遥 他要求严格遵守会议纪律袁
会议结束后把区委尧 区政府的决策
部署袁 金坛未来发展方向和重要举
措袁 传达贯彻到基层袁 真正把广大
干群的思想凝聚到改革发展上来袁
凝聚到创新提升上来袁 通过五年尧
十年时间的努力袁 使金坛快速崛
起袁 成为整个区域的高地遥

蒋建君


